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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第７回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 ３月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 吉田委員 

欠 席 委 員 池口委員 椎野委員  

事 務 局 員 長堀主査 小林主事 笠井非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数   ０人 

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第１５回の報告 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

 ⑶ 平成１９年度主催事業について 

 ⑷ その他 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 教育行政の基本方針・平成１９年度社会教育の重点 

 ⑶ 国際交流イベント「ガイドブックの余りない国・バングラデ

シュ」参加者覚書等 

 ⑷ 市民講座「エンディングへの生前準備」参加者覚書等 

 ⑸ 成人学校「暮らしに役立つハーブ」参加者覚書等 

 ⑹ 情報能力活用講座「パソコン入門」参加者覚書等 

 ⑺ 成人学校「男子厨房に集まれ」実施要綱 

 ⑻ 男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語・第２弾」実施

要綱 
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会  議  結  果 

１ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第１５回の報告 

長堀主査   ①教育行政の基本方針・平成１９年度社会教育の重点について。②三

者合同研修の報告と感想。③都公連委員部会研修（職員部会と合同）の

報告と感想。④企画実行委員の欠員と補充について。⑤各館事業の計

画・報告について。東分館子ども体験講座「ときめき科学実験」に高い

評価。⑥公民館の基本方針づくりについて。４月にまとめ作成。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①国際交流イベント「ガイドブックの余りない国・バングラデシュ」 

小林主事   応募者２１人、参加者１９人で実施。東町が過半数。年代は２０代～

７０代と幅広い。リピーターが多く毎回楽しみにしている。出席率はま

あまあの数字。読売新聞に紹介され大学生１名参加。講師は不慣れだっ

たが質問が多く出され、それに丁寧に答えてくれてよかった。最終回の

料理（ビリヤーニ）は好評だった。 

児玉委員   日本の半分以下の国土に同じ人口という密集した生活、まわりにパキ

スタンやインド等政情不安な国、その割りにのんびりしている印象。国

歌が癒し系で素晴らしい曲だった。参加者も旅行好きが多く和やかな雰

囲気。面白い国を知ることができてよかった。 

今村委員   講師は不慣れな日本語だったが一所懸命話していた。その気持が伝わ

り、よい印象をもった。 

小林主事   身近な留学生の話を直接聞ける機会は滅多になく千倍万倍の価値が

ある、との感想があった。 

長堀主査   参加者の年代が幅広く、土曜日に開催した成果があった。 

   ②高齢者学級準備会 

長堀主査   全日程を決定。野外研修については予定。次回準備会（3/15）にて微

調整の上、最終確認の予定。 

   ③市民講座「エンディングへの生前準備」 

長堀主査   参加者６９人、出席率８８％超、全回出席者４３人、いずれも満足で

きる数字が残った。感想文の提出量、内容を見ても講座の充実ぶりを確

認できる。講師の話は現場を歩いて得た情報が多く具体的で説得力があ

る。知らなかった知識、役立つ情報など有意義だった。 

吉田委員   時代の流れの早さを感じる。先のことと思っていたことが身近になっ

た。「今日一日が本番」の気持ち、毎日を充実させることの大切さを再

確認。びっくりする話が多く、死生観が変わった。家族で話し合うこと

の大切さを教えられた。個の尊重と責任、自分の生き方を見つめること

など考えさせられた。 
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児玉委員   自分らしい葬儀をしたいと感じた。 

伊藤委員   色々考えている人が集まったので、啓蒙的な話は大変参考になったと

思う。具体的な役立つ情報（資料）があれば尚良かった。 

   ④成人学校「暮らしに役立つハーブ」 

笠井非常勤  参加者２５人。３０～４０代で過半数。出席率９２％と大変高かった。

毎回ハーブティーを飲みながら楽しい雰囲気で満足度は高かったと思

う。講師は毎回早く来て準備するなどとても熱心。材料費も安かった分

負担をかけてしまった。参加者は相互に打ち解けて交流できた。 

今村委員   ハーブは初めての経験で勉強になった。皆さん熱心で一所懸命なよう

すが伝わった。手話で参加した男性も熱心だった。 

吉田委員   ハーブの種類の多さに驚き。講師の人柄がよく、受講者も熱心だった。

料理も美味しかった。知識と実益がうまくかみ合い、よい講座だった。 

   ⑤情報活用能力育成講座「パソコン入門」 

小林主事   応募者６２人、抽選で受講者３０人を決定。出席率８７％。何人かは

開始３０分以上前から来て熱心に取り組んでいた。講師によると今まで

で一番初心者が多かったとのこと、丁寧に指導していただき満足された

と思う。来年度も９回で実施予定。 

伊藤委員   講師の指導がとてもよかった。入門としてびっくりするような経験が

できてよかった。１０回ですべて覚えるのは無理で、次のステップがあ

ればよい。受講者は満足され、よい講座だったと思う。 

   ⑥成人大学「江戸時代の旅と食」 

小林主事   明日、最終回を実施します。大変好評につき、来年度も続編を実施の

予定。 

 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

長堀主査   本日、第１回実行委員会を開催予定。議題は、実行委員長の選出、日

程の決定、第２０回記念イベントの内容決定など。その後、部門毎の打

合せを行う。今回決まらないところは次回（4/17）に引き継ぐ。 

 

 ⑶ 平成１９年度主催事業について 

   ①成人学校「男子厨房に集まれ」（仮題） 

長堀主査   実施要綱を説明。昨日講師が来館し、メニューや内容について確認す

るとともに家事実習室を見学。タイトル名、対象をどうするか？ 

伊藤委員   タイトル名はこれで良い。対象を「５０代を優先」等と明記する趣旨

は、例えば７０代は断るということか？ 

長堀主査   断るわけではないが、講座の趣旨は団塊の世代に照準を当てたい。 

吉田委員   あまり限定すると参加者が減ってしまう心配がある。 

児玉委員   メニュー内容で比較的若い人が集まる工夫をしたらどうか。 

長堀主査   対象は「市内在住の男性」のみの記載にとどめ、目的やリード文で対

象の絞込みについて若干触れることとする。 
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吉田委員  「自分の作った料理を家族に食べてもらいたい」という趣旨を呼びかけ

に入れた方がよい。   

長堀主査   担当企画実行委員を確認したい。 

→今村委員、児玉委員、吉田委員   

   ②成人学校「小金井を知る」（仮題） 

長堀主査   講師選定が難しい。小金井の地理や歴史に詳しく、市内を歩いて解説

できる人を探しているがなかなかいない。 

伊藤委員   自分の暮らすまちを知る講座は必要と思うので、何とか相応しい人を

見つけてお願いしてほしい。 

   ③成人学校「野川を歩く」（仮題） 

長堀主査   テーマをもう少し絞り込みたい。歩き主体なら範囲はどこからどこま

でか？ 小金井市の範囲内を基本に考えたい。観察に軸を置くなら、植

物、昆虫、鳥など様々考えられる。 

伊藤委員   ３回それぞれに募集し、植物、昆虫、鳥とテーマを分けて野川を歩き

ながら観察するという企画。講師はそれぞれに選定しても良い。 

吉田委員  野川沿いは歩ける場所が限られていて、貫井南の方は無理。 

児玉委員  中町下の方も片側が工事中で入れない。 

長堀主査   内容、講師選定など細部を詰めた後、改めて提案したい。 

   ④男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語・第２弾」 

笠井非常勤  実施要綱の通り。全７回。７回目に講師の補足と意見交換会。担当企

画実行委員を決定してほしい。 

→伊藤委員、児玉委員、吉田委員 

   ⑤その他 

長堀主査   成人学校は、残り４回分が白紙の状態。他に市民講座（５回分）、国

際交流イベント（４回分）など。新しい企画を提案してください。 

 

 ⑷ その他 

長堀主査   次回第８回企画実行委員の会議の日程は、４月３日（火）午前１０時

から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 
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